

TERRIBLE "CRASH" En las Bolsas Norteamericanas

MILLONES DE PERDIDAS SUFRIDAS POR LOS TENEDORES DE BONOS

Es el peor que ha ocurrido desde 1929

Nueva York, 19. — UP. — **FLASH.** — El mercado de valores abrió hoy con la peor liquidación de acciones y bonos que ha ocurrido en los Estados Unidos, desde el famoso CRASH de 1929 con el que se inició la depresión mundial. Centenares de emisiones comerciales e industriales bajaron a las cotizaciones más bajas que han tenido desde 1935, y millones de valores han quedado completamente eliminados. Acciones de algodón ha-

laron de tres a siete puntos. Al iniciarse las operaciones en la sesión de la mañana del mercado, gigantescos bloques de seguridades fueron VACIADOS en la bolsa con el propósito de ajustar las acciones que han dejado poco margen. Hasta el momento las pérdidas sufridas por los tenedores de las emisiones afectadas oscilan entre fracciones hasta cinco puntos. También las operaciones de granos en la bolsa

(PASA A LA PAG. 5)

Muertos los 19 tripulantes del avión

Estrellóse durante una tempestad el domingo en la noche

En la cumbre del Monte Tiza se encontró al avión

KNIGHT, Wyoming, 19. — UP. — **FLASH.** — Los grupos de buscadores del avión de pasajeros que se estrelló en una terrible tempestad el domingo en la noche mientras volaba de Chicago rumbo a San Francisco llegaron

(PASA a la página 4)

FORMADO EL EJE ATENAS-ANKARA

Kamal Pachá y Metaxas consolidan el entendimiento entre Grecia y Turquía

ISTAMBUL, 19. — Con los honores militares correspondientes fue recibido hoy por Kemal Pachá Ataturk el premier de Grecia, general Metaxas, cuando los dos jefes de gobierno de Grecia y

(Pasa a la pág. 5)

DESTRUIDO el Muelle de PUNTA RIEL

LLUVIA TORRENCIAL OCASIONA GRANDES DAÑOS EN LA REGION DE PUERTO CORTES

Continúan las fuertes lluvias en ese litoral

Por los informes que a diario nos transmiten nuestros activos corresponsales del litoral del Pacífico, podemos informar hoy a nuestros lectores, que en esta región las lluvias comienzan a tomar grandes proporciones, ocasionando crecientes que obstaculizan la navegación y ocasionan grandes daños en la industria bananera.

Nuestro diligente corresponsal en Puerto Cortés nos comunica que anoche llovía torrencialmente en la región, lo que produjo una enorme creciente que destruyó totalmente el muelle de Punta Riel, propiedad de la United Fruit Company.

Se teme que este daño, el mayor por ahora de los que se han

(PASA a la página TRES)

NO LAS VELAS DE SEBO o LOS POSTES DE RIELES



Nº 497 — Director Rafael Soley — Año II
San José, Martes 19 de Octubre de 1937.

NO SE PUEDE SER MAS PAPISTA QUE EL PAPA

El señor vice-Presidente de la república, Dr. Pupo, pronunciase en cuanto al uso de rieles por las empresas eléctricas en las calles de los barrios de la capital en oportuno y festivo comentario

A veces el reporter se encuentra con el doctor Pupo. Y don Carlos que es miembro director del servicio de electricidad y a la vez primer designado a la presidencia de la república, siempre tiene una frase oportuna, salerosa a veces, para comentar las cosas de la actualidad. Anoche no; halláhamos en la sesión de la junta nacional. Se discutía un comunicado de la gerencia de las

(PASA a la página 6)

NICARAGUA ODI LA GUERRA, PERO ESTA DISPUESTA A LA DEFENSA DE SUS DERECHOS EN EL TERRENO A QUE SE LE LLEVE

HACE ESTA DECLARACION EL MINISTRO DE GOBERNACION DE NUESTRA VECINA DEL NORTE, DOCTOR RAMIREZ BROWN

La Guardia Nacional, a lo largo de la frontera con Honduras, está preparada para repeler cualquier ataque, dice "La Prensa" de Managua. — No seremos agresores nunca, pero sabremos defendernos, ha expresado el Presidente Somoza

Por la vía aérea recibió ayer LA TRIBUNA, procedentes de Nicaragua, las informaciones que dicen así:

No seremos agresores, nunca. Dijo Somoza
Managua, 18. — El presidente

de la república, general Somoza, contestando unas preguntas, dijo: "Nicaragua nunca ha tenido"

(Pasa a la página 5)

SENSACIONAL INFORME || RENUNCIA INMEDIATA

SOBRE ADULTERACION DE LECHE EN SAN JOSE || DEL COMANDANTE DE PLAZA DE PUNTARENAS

De acuerdo con el reporte oficial resulta un 65 por ciento de alteraciones

Lo informa así el químico oficial que ha hecho los análisis

Quéjase el público capitalino de la pésima calidad de leche — casi toda desnatada y no poca adulterada — que se consume en San José. Respecto a esta última circunstancia hay un informe del químico oficial, licenciado Salazar, correspondiente al resultado de los análisis de la leche en el último trimestre del año pasado, certificado que en el SESENTA Y SEIS POR CIENTO de los casos de la leche por él examinada

habían sido constatados casos de adulteración con agua. De aquella fecha a la presente seguramente, que la deficiencia ha debido ser corregida bastante en eso de las ADULTERACIONES por los servicios de control y f.s.

(PASA a la página 6)

DESTRUIDA LA ESTACION DE FERROCARRIL DE PORTBOU

TAMBIEN FUE BOMBARDEADO POR LOS AVIONES NACIONALISTAS

PERPIGNAN, 19. UP. — Tres aviones de bombardeo nacionalistas ejecutaron una incursión nocturna sobre la población de Portbou, durante la cual arrojaron cuarenta bombas de gran calibre sobre la estación del ferrocarril el taller de reparaciones, la oficina

de billetes y el salón comedor. También las plataformas fueron destruidas, el tanque de agua y la casa de las máquinas. Los aviones dejaron caer cohetes luminosos; primero para asegurar la puntería, y al fin destruyeron va-

rios edificios de la población. No hubieron desgracias personales porque toda la población había buscado refugio en los túneles. Al emprender su viaje de regreso a su base en las Islas Baleares los aviones arrojaron algunas bombas sobre Culera.

Planteadas ante el gobierno la gestión para que sea separado del cargo militar

Se aduce que es candidato a diputado y ocupa un cargo militar

Aunque aun no hay declaración oficial, — por lo menos que se sepa — respecto a la nominación de candidato a diputado por Puntarenas de parte del Partido Republicano Nacional, es de pública notoriedad que ha sido designado para llevar esa representación política honorífica el comandante de plaza de la provincia y policía del puerto, coronel don Rafael París, y en razón de las últimas declaraciones del jefe del estado y comandante en jefe del ejército sobre IMPARCIALIDAD POLITICA, elementos dirigentes de la política regional de Puntarenas harán hoy una gestión ante el presidente Cortés para que obligue a ese funcionario militar

(PASA a la página SEIS)

MEXICO propone que el Ganador de las Olimpiadas vaya a PARIS

PETICION A LA FIFA EN ESE SENTIDO SE HA FORMULADO. — SE PEDIRA QUE DEJE JUGAR EN PANAMA A LA GUAYANA HOLANDESA

México, 19. — No obstante las protestas que las federaciones nacionales de México y Costa Rica presentaron ante la federación internacional de fútbol aso-

ciación por la inclusión en la zona centroamericana de México y la Guayana Holandesa, la Fifa decidió no hacer caso de dichas protestas y por lo tanto p-

competir en París por la copa del mundo, los mexicanos deberán vencer a Costa Rica, Cuba y Colombia y la Guayana Holandesa

(Pasa a la pag. 3)

Vibraciones del minuto

SISTEMA DE CONTABILIDAD PARA EL PEQUEÑO COMERCIO

El doctor Onofre Villalobos defiende en una moción presentada ayer en la sesión del Congreso, al pequeño comercio de la disposición que lo obliga a llevar un complicado sistema de contabilidad. Dice el doctor Villalobos con muy justo criterio que los comercios mayores de cinco mil colones deben quedar exentos de esta obligación. Es claro que lleva razón sobrada en su propósito. Pensamos más, que un comercio de diez mil colones no puede pagar un contabilista y hacer gasto de papelería y de libros. Sería provocar el alza de los precios de todos los artículos o impulsar el monopolio de los grandes comercios. La ganancia que puede reunir la suma de cinco mil colones en cualquier negocio no puede pasar de un diez por ciento que para pago de casas, tributos municipales y demás impuestos, apenas si dejará al dueño una modesta suma para su propia vida. Si a ese comerciante de cinco mil colones se le obliga a pagar un contabilista y los demás gastos que se trae, pues llegará al fin de mes sin un sólo céntimo para él. Habrá arado en el desierto y terminará por cerrar su comercio. Tal vez uno de diez mil colones pueda dejar alguna utilidad. Pero diez mil colones vale una casa modesta que renta apenas cincuenta o setenta y cinco colones al mes. No es posible pensar en-

tonces que con negocios de esas sumas se pueda obtener ganancias fabulosas.

Creemos, pues, que el doctor Villalobos tiene mucha justicia al proponer su moción. De lo contrario se ocasionará un daño innecesario a quienes se ganan su vida modestamente.

Si lo que se quiere en cambio es que haya mayor oportunidad para emplear en los comercios, hay otros comercios que pueden tener un recargo no de impuestos sino de empleados. Hay muchos otros medios de obligar a las empresas a dar trabajo. Pero eso debe rezar con los grandes, con los que obtienen ganancias muy apreciables, pero de ninguna manera con quienes si apenas obtienen el sustento de cada día.

En cierta oportunidad el doctor Pupo habló de este tema en reportaje de gran interés. Y nos decía que la contabilidad en los pequeños negocios la hace una simple registradora.

Y sobre todo que para cuidar los intereses nada más apropiado que su dueño. Quien tiene negocios de importancia, sin ley o con ley busca sus empleados y abre sus libros. Paga dependientes y agentes de comercio y todo aquello que necesita para el engrandecimiento y seguridad de sus intereses. Pero el que no lo hace, es porque no puede, porque la cobija no da para más.

La Nota Internacional

La heroica resistencia de los chinos

Los cables que publicamos en nuestra edición de ayer se refieren al heroísmo de las huestes chinas frente a la barbarie nipona. Las fuerzas acantonadas por el coronel Chinchingwu para resguardar las bases de provisiónamiento de Woosung lucharon por espacio de varias horas, defendiéndose como leones, con un estoicismo rayano en locura, con un heroísmo difícilmente superable. Mil cuatrocientos soldados del "Batallón de la Muerte" cayeron rendidos por el fuego mortífero de las ametralladoras de los obuses y granadas. Los tanques, aviones y todos los medios guerreros colocados en ese sector lanzáronse contra los heroicos defensores de la integridad territorial de su patria, y en esa lucha fueron cayendo aniquilados uno tras otro, los combatientes hasta quedar reducida la guarnición a trece efectivos. Y bastó la presencia de esos denodados soldados para que la acción bélica se mantuviese por espacio de muchos minutos con intensidad considerable y diese tiempo a que nuevos números del ejército nacionalista viniesen a reforzar las destruidas líneas y poder detener los avances enemigos. Y agrega el mensajero de la United Press: que los hijos del Sol Naciente cayeron en número de tres mil; esto es a razón de casi dos japoneses por cada soldado chino que moría, no obstante que aquellos poseían aviones, tanques, y toda clase de armamentos de todo punto de vista superiores al propio tiempo que su número era mayor.

pueblo pobre, y no nos referíamos a esas tres cualidades sobresalientes de ese pueblo oriental: su amor a la patria cultivado a través de mil generaciones, su inteligencia y su espíritu de sacrificio. Y estas tres cualidades mejor que nunca, ahora se han manifestado. Por años de años China se ha desangrado en medio de los estertores de una guerra civil. La agresión japonesa de 1932 vino a poner una especie de compás de espera en esas luchas intestinas; hizo a la nación pensar que antes que todo estaba la defensa de la integridad territorial que tan mal parada saliera en ese entonces por la indefensión en que se encontraba el país. Pero a la vuelta de cinco años el panorama ha cambiado: la necesidad de conservar el patrimonio territorial hizo a China entrar por el camino del sacrificio y así hemos visto su transformación considerable, sus esfuerzos por modernizar su ejército, por dotarlo de armamentos, de poseer flotas aéreas y en fin, de ponerse a tono con las necesidades del momento. Y es así como le ha sido posible contrarrestar en gran parte los avances de la siniestra mancha amarilla venida de las cercanas islas del archipiélago nipón. Las más grandes proezas guerreras ha llevado a cabo ese pueblo heroico que tan a lo hondo lleva en el alma metidas las ideas talistas y de sacrificio que por la patria estatuye su religión. Y pueblo esencialmente creyente sirve a la patria y a su religión y se convierte en barrera para la penetración nipona en el resto de Asia continental...

j. a. z.

QUISICOSAS....

Lo que pasa con la ley de merodeo es que le han puesto un hombre que no entienden los

SU DESTINO HOY

El niño que nace en esa fecha Oct. 19 tiene grandes probabilidades de éxito al llegar a la edad en que se pueda dedicar a una profesión, sea la que sea. Su camino será siempre llano y en él no encontrará dificultades de ninguna especie.

La mujer que ha nacido el 19 de octubre, es dada a las agradables y artísticas y lo que no se ajuste a ese patrón, por fuerza habrá de hacerla sentirse mal con una fuerte predisposición al nerviosismo. Debe por ello procurar siempre agradables compañías, buscando sus amigos entre personas cultas y finas, que son las que más se ajustan a las necesidades de su gusto y temperamento. Las profesiones que debe escoger si quiere triunfar plenamente en la vida, deben de estar relacionadas también con cuestiones artísticas, tales como escritoras, músico, decoradora, escultora, pintora, etc. Sus prospectos con vista a un matrimonio feliz son también muy brillantes, siempre que estoja una persona de gustos y tendencias semejantes a los suyos.

El hombre que celebra su fecha natal el 19 de octubre, puede fácilmente lograr su ambición y su felicidad por los tres caminos siguientes: intelectual, moral y espiritual. A ese propósito las profesiones más recomendables para que tenga éxito son la abogacía, ingeniería, literatura, teatro o pintura.

comprendidos en la ley. Merodeo? No hombre. Hay que ponerle ley de la rebusca para que todos sepan de qué se trata.

De la urbe josefina sale hoy rumbo a la urbe de Liberia el diputado Urbina en propaganda urbana de candidatura.

Es bueno que esto se sepa. Urbe et orbe, señor Urbina.

Cuando se acaben los comités de no intervención en España, será cuando comience la era de la

En lo que va de mes ya están anunciados tres expertos, agrícolo, malárico y tributativo. Son demasiadas experiencias para un país tan pequeño. Y esto sin contar con los nacionales.

Mientras se discutan esos proyectos intervencionistas, cada nación estará con la paja tras la oreja.

Cuando haya libertad de intervenir, nadie intervendrá.

Es la ley de todo en la vida.

CON PIMIENTA

Si usted hace un servicio a un hombre y luego le niega un segundo, se enojará dos veces más que si usted le hubiera negado el primero.

La edad hace venerables a los hombres y haría venerables a las mujeres si las mujeres admitieran que envejecen.

El hombre que dice siempre la verdad seguramente tiene otras virtudes.

Hay muchos jóvenes que tienen que trabajar para vivir porque su suegro no fué capaz de acumular una fortuna.

Hipocrita no es el hombre que pretende ser lo que no es, sino el que pretende ser lo que no puede ser.

FECHAS Y ANIVERSARIOS

OCTUBRE, 19

En 1745 murió en Dublín Jonathan Swift, el famoso escritor satírico inglés. Se ha comparado a Swift con Rabelais y Voltaire. Entre sus producciones merecen citarse su obra famosa "Los Viajes de Gulliver", obra que escribió en Quilca, en la casa de campo de Sheridan y cuya edición primera se agotó en una semana. Swift fué azotado por la desventura en los últimos años de su vida. Atacado de cruel enfermedad puede decirse que desde 1736 ya no podía hacer uso de su pluma valiosa, y sus últimos nueve años los pasó en estado de demencia.

En 1834 murió en Berlín Alejandro Von Klück, el general alemán que estuvo a punto de tomar París en el primer mes de la guerra de 1914.

CIENCIAS Y LETRAS

El Diccionario Alemán Español del Profesor Grossmann

Acaba de aparecer el segundo tomo del "Diccionario de las lenguas española y alemana" correspondiente a la parte alemán-español a cargo del profesor doctor Rodolfo Grossmann, actual director del Instituto Iberoamericano de Hamburgo.

Es este un trabajo de amplia ción y perfeccionamiento de la primera obra de este autor publicada bajo el nombre de Le Boulier - Grossmann. De un diccionario de bolsillo ha pasado a ser una obra de consulta de etimología general de ambas lenguas para el uso en las bibliotecas y en el escritorio del investigador científico y técnico, del comerciante, del profesor de idiomas y del estudiante.

La obra realizada por el profesor doctor Grossmann en la parte alemán-española tiene méritos indiscutibles. Significa

un verdadero progreso en los trabajos de este género. Es bien sabido que para llamar más o menos perfectas a obras de esta naturaleza se necesitan siglos de paciente dedicación y las cuales por lo demás, nunca llegan a ser completas. Los idiomas, siendo manifestaciones vivas de la cultura, evolucionan junto con la vida espiritual de los pueblos a medida que aparecen nuevas formas se crean nuevos conceptos, que precisan de nuevas palabras y de matices de significado en las que ya existen. Respecto a este fenómeno siempre ha habido dos corrientes entre los especialistas en idiomas: los que desean conservar la pureza de la lengua de acuerdo con los modelos clásicos y los que desean marchar junto con las exigencias de la evolución de la cultura.

(PASA a la pagina 1)

LUCES DE LA HISTORIA



LA NOTA POLITICA

INTELIGENCIA ENTRE EL JEFE DEL EX-BEECHISMO Y DEL CORTESISMO DE CARTAGO

Es en cuanto a la elección para municipales Elogia el diputado Peralta la conceptuosa contestación que a su idea de formar papeletas combinadas para la elección municipal en esa provincia dió el Dip. Volio

Días pasados, el exlíder del partido de la oposición cartaginesa diputado don José Joaquín Peralta, en el patriótico deseo de que la política partidista no invada los campos de la administración municipal en Cartago, dió la idea, que publicó NOVEDADES, de la conveniencia de formar una papeleta combinada de candidatos a municipales que tenga por entero el cariño y confianza de la comunidad, para que venga un gobierno local integrado por los más serios y prominentes vecinos de ambos bandos, gobierno que ojalá siga los derroteros administrativos del actual, oprimos en bienes para la ciudad. A esta hermosa insinuación del Sr. Peralta contestó el jefe del partido gubernamental en la antigua metrópoli, diputado don Alfredo Volio, adhiriéndose de

corazón a la idea y felicitando por su ideología al autor. Comentando estos casos, otro diputado cartaginés, el distinguido caballero Dr. Jiménez Sáncho, nos habla con elogiosa simpatía de la aspiración del Sr. Peralta y de la fraternal contestación del Sr. Volio, manifestando por su parte que nada mejor y más provechoso para la comunidad cartaginesa que evitar la invasión de la política partidista en los asuntos de la administración social. Si se quiere política de esa especie, observa, que se haga alrededor de la elección de diputados, pero no en la de municipales. La política, todo lo inquieto, todo lo obstaculiza, todo lo desquicia y como buenos cartagos debemos de verdad evitar que ese mal llegue al seno de las cosas y asuntos del gobierno local.

SURGE EN PUNTARENAS, CON FUERZA INCONTRASTABLE Y CON GRAN ARRAGO EN LOS CANTONES MENORES, LA CANDIDATURA DEL LIC. CAMPOS JIMENEZ

Anoche en una nutrida asamblea de ciudadanos porteños y espartanos se acordó ofrecerle al licenciado Campos el primer puesto en la papeleta de la nueva agrupación política puntarenense

Tuvo lugar el último domingo en las horas de la noche, una espléndida reunión de vecinos de diversas localidades de la provincia de Puntarenas, con el objeto de disponer lo concerniente a la campaña diputadil a favor del licenciado don Manuel Campos Jiménez, persona que goza de generales simpatías en esa provincia por haber desempeñado durante mucho tiempo varias posiciones judiciales en el puerto y en Esparta. En esa reunión a la que hoy se refiere en interesante reportaje en nuestro esti-

mado colga LA TRIBUNA el diputado Angulo Roger, se dispuso hacer ofrecimiento formal del primer puesto en la papeleta diputadil porteña al licenciado Campos, y proceder inmediatamente a organizar los trabajos de propaganda que ya un comité provisional había iniciado. Noticias que nos han sido transmitidas en la mañana de hoy informamos que la financiación de la campaña está ya hecha y que importantes vecinos de la provincia del Pacífico han aportado sumas considerables para realizar



Sueño tranquilo y reparador gracias a las tabletas de ADALINA Reg. No. 8048 D. S. P. Si es Bayer es bueno

De un fondo de más de dos millones de colones, tórnase el dinero para la compra de bonos LO INVERTIDO HASTA HOY PASA DE SETECIENTOS MIL COLONES

Lo fuerte de la venta de bonos americanos e ingleses al gobierno, estuvo el sábado. La compra, hoy, de esos valores - papel del Estado fué limitada. El 60 ó 70 por ciento de los vendidos anterior estaban pignorados en Bancos y casas bancarias y a exigencias de los prestamistas los pignorados de los mismos viéronse en el apuro de salir de ellos y de ahí, en parte, aquella extraordinaria oferta. Para a compra de esos bonos el gobierno dispuso por medio de Banco Nacional de los 362 mil dólares del fondo hecho en varios meses para atenciones de servicios de las deudas externas y que al tipo de cambio del día dan 2.034.444 colones, de los que se

han invertido en el negocio unos 672 mil colones. Queda a disposición una buena diferencia para seguir comprando bonos.

Destruído el...

(VIENE de la Pág. UNO) registrado, atrase los embarques, pero la compañía ha movilizado sus trabajadores para la rápida construcción de un embarcadero provisional, que supla momentáneamente la falta del muelle.

Seguiremos informando al público de las nuevas que sobre este particular recibamos.

INICIO HOY EL DIP. URBINA SUS ACTIVIDADES POLITICAS PARTIO ESTA MAÑANA A GUANACASTE A ORGANIZAR LA CAMPAÑA DE DIPUTADOS

Con credenciales del Comité Ejecutivo del Partido Republicano Nacional salió esta mañana para el Guanacaste, por la vía aérea, don Adriano Urbina, que con amplias facultades asumirá la jefatura de esa agrupación en aquella provincia, y al despedirse ayer de nosotros ese caballero, nos hizo declaraciones que resumimos así: —En referencia al "varguismo" he dicho y repito: es más el ruido que las nueces. En breve tiempo demostraré al país la efectividad de esta impresión. No pegan en aquel pueblo esas doctrinas. Menos, naturalmente, en la ideología de los grandes terratenientes que son los que manejan mayores núcleos de ciudadanos, trabajadores de fincas. Claro, las prédicas del doctor Vargas y sus adláteres han despertado curiosidad en las masas populares, pero nada más que curiosidad. No

me equivoco en mis juicios y apreciaciones. Si, efectivamente, como han dado en decir aviezanamente algunas personas de que la ola del varguismo es arrolladora, no sería yo por cierto quien se expusiera al ridículo de una derrota, con los pesares, molestias y gastos que imponen una campaña electoral. Y menos aún exponería a la vergüenza pública de un fracaso a los buenos amigos que, como candidatos secundarios, me acompañan en esta jornada. Procuraré organizar el partido lo antes posible. Para esto he de recorrer los pueblos, aldeas y caseríos de toda la provincia. Labor fuerte, pero la realizaré: cuento con estos cuatro principales factores: buena voluntad, juventud, salud y medios económicos. También, desde luego, con la cooperación personal de amigos, simpatizadores y partidarios que me ayudarán en esta empresa política fuertemente. Ahora, para cerrar esta plática, la siguiente observación: publicó NOVEDADES una nota indicando que, mi designación al primer puesto de la papeleta como candidato obedecía a influencias de mi buen amigo el señor ministro de gobernación, pero mi candidatura se impuso por razón de las circunstancias y por los lazos de afecto y cariño que me unen al señor Fernández Rodríguez, él ha de haber visto con agrado tal honor a mi persona.

Lea y anúnciese en "NOVEDADES"

México...

(VIENE de la Pág. UNO) Sa.

En vista de esto la federación nacional de Costa Rica propone que se celebre un torneo en Barranquilla, Colombia, para que ahí compitan, Cuba, Colombia, y la Guayana Holandesa.

En vista de esto la federación nacional de Costa Rica propone que se celebre un torneo en Barranquilla, Colombia, para que ahí compitan, Cuba, Colombia, Guayana Holandesa y El Salvador, y el vencedor compita con México y Costa Rica en San José de Costa Rica.

La federación nacional mexicana contestó con una contraproposición mediante la cual indica que se acepte reconocer como campeón de la zona centroamericana de la Fifa al vencedor en los IV juegos deportivos centroamericanos y del Caribe a los cuales concurrirán los equipos de las naciones ya mencionadas, exceptuando a la Guayana Holandesa.

Para el caso el grupo de naciones mencionadas se dirigirá al comité director de los IV juegos deportivos en Panamá, para suplicar que se permita competir fuera de ese torneo a la Guayana Holandesa.

Caso de aceptarse esa proposición que la hace México, para evitar tener que competir en dos torneos diferentes en un período cortísimo, se tramitará la gestión ante la propia Fifa, para legalizar el arreglo que sobre el particular se tome.

UNA RESOLUCION OFICIAL DE INTERES PARA MILLARES DE TERRATENIENTES

Las cosas han de ir dentro del radio de la ley, o no irán, dice el inspector general de hacienda

La inspección general de hacienda, tomó hoy la siguiente disposición: No autorizar cortas de árboles para madera ni en las parcelas adquiridas definitivamente por denuncias, hasta que las mismas no sean demarcadas por ingenieros topógrafos de obras

públicas. De esta manera resuelve ese departamento un problema que origina peticiones de más de doscientos denunciante que piden licencia para explotar las maderas de sus fincas, fincas, repetimos, adquiridas por denuncias.

DECLINA UNA CANDIDATURA, EL PROFESOR HERRERA

"NO SOY POLITICO NI CREO QUE PUEDA HACER MAS DEL CONGRESO QUE DESDE LA ESCUELA"

Elementos de poder popular político de los cantones de Puriscal Mora y Santa Ana unificándose para formar un frente unido y participar en las elecciones de diputados y el efecto de atraer la fuerza electoral del de Escasú se le ha propuesto a la personalidad más prestigiada y querida de ese cantón, don Benjamín Herrera Angulo puesto preferente en la papeleta de candidatos a diputados que ellos formen, honor que ha sido declinado por ese ilustre educador, elemento de relieve del magisterio nacional, por la simple

circunstancia vocacional de que él no podría, por nada y en ningún caso, dejar la escuela de la que ha hecho un apostolado, que ejercita y cumple con todos los mayores ardores de su alma; a más, que no tiene pasta de político. Estima que desde la escuela él puede hacer obra más efectiva que desde el congreso, y en esto está en lo cierto el señor Herrera Angulo, hombre noble, intelectual de relieve y exponente del más concentrado sentimiento cívico.

90 CUENTAS DE LA COSECHA DE CAFE 36-37 HAN SIDO YA LIQUIDADAS

Activamente continúa la junta especial haciendo la fijación de precios oficiales

En la misma forma en que viene laborando la junta de liquidación del café desde que se inició la liquidación de la pasada cosecha 36-37, ha continuado ya que es grande el número de ellas que falta por tramitar y cuya documentación ha sido ya aportada a la junta. Todos los días celebran sesiones para no atraer la fijación de los precios oficiales que deberán pagar a los productores clientes de sus beneficios, los respectivos exportadores.

En cuenta documentada presentada por el señor José Francisco Solera de su beneficio La Rosa situado en Santo Domingo de Heredia fué fijado precio oficial de 54.50 colones por fanega de café.

En cuenta documentada presentada por la firma A. Giustiniani Sucs. de su beneficio situado en La Sabana fué fijado precio oficial de 51.90 colones por fanega

En las últimas sesiones se han fijado los siguientes nuevos precios. En cuenta documentada presentada por la señora Amelia Alvarez de García de su benefi-

cio Lombardia situado en Tilarrán se ha fijado precio oficial de 41.45 colones por fanega de café. En cuenta documentada presentada por el señor José Francisco Solera de su beneficio La Rosa situado en Santo Domingo de Heredia fué fijado precio oficial de 54.50 colones por fanega de café.

Todos estos precios serán pagados a los productores clientes de los beneficios, ocho días después de publicados en La Gaceta.

Recomendados oficialmente los Canónigos

CUIDESE!!

Su enfermedad es seria!!



SU HIGADO funciona mal!

Esa basca, ese mal paladar, ese dolor de cabeza, esos mareos, ese estreñimiento, le traen a Ud. ese malestar que lo aniquila.

LO UNICO

que lo cura de todo eso

— es —

HEPATOSAL

Vaya a cualquier farmacia y consígalo

Nuevos Laboratorios
BADILLA & LELEDÓN

Los nombres de esos dos P del E

GRANDES INFLUENCIAS DE ESAS NO

Los congresistas siguen pre... pándose y no poco por lo de... elección del mitrado que ven... a ocupar la jefatura de... diócesis de Alajuela, Puntari... nas y Guanacaste, vacante po... fallecimiento del siempre bie... recordado obispo Monestel, y e... el congreso supimos ayer por d... putados del aprecio y confianz... del jefe del ejecutivo de que... terna de candidatos había si... ya despachada a Roma y que... ella figuraban únicamente el... mentos del clero de origen ex... clusivamente costarricense, au... que no han trascendido al púb... co el nombre de ellos, los que... tienen en la más severa rese... va, será, indudablemente, pa... evitar las molestias y difunt... ces consiguientes a las intriga... que se pudieran promoverse... propósito de los puestos, pref... rente o secundarios, que ocup... cada uno de los recomendad... en la dicha terna. En la nunci... tura no se dice una palabra e... referencia a estos asuntos, pe... algo debe presumirse en el p... blico acerca de los nombres... los canónigos recomendados... razón, por ejemplo, de las ac... vidades que se promueven en... tos momentos en todas las or... nizaciones religiosas en San... sé y sociales de beneficencia... pro de la elección del canónig... Zúñiga y de las influencias de... da especie que ejercitan en... mismo sentido los amigos y s... patizadores de monseñor So... sobre todo en la ciudad capit... y poblaciones principales de... provincia de Alajuela, en la q...



Muertos los...

(VIENE de la Pág. UNO)

en las primeras horas de la m... drugada al lugar donde se est... lló el gigantesco aparato, en... trando todos los "vecinuce"... pantes muertos, y algunos de... ca lavers terriblemente mutil... dos. El magnífico avión está... deshecho y sus partes compon... tes regadas por una distanc... de cien pies. La mayoría de l... pasajeros se encontraron en... parte trasera de la cabina, y p... la tela metálica rota del avió... se veían las extremidades de l... víctimas. Entre los pasajeros l... bía una señora que hubiera d... do a luz dentro de pocos días... avión se estrelló propiamente... la cumbre del Monte de Tiza... diez mil pies de altura, y el s... perintendente de la United S... tes Airlines en la ciudad del L... go Salallo, L. D. Cuideback, i... formó que el piloto Ralph Jol... son, aparentemente el prime... de los buscadores, que llegó a... gar de los acontecimientos, no... contró a nadie con vida. — I... buscadores encontraron en... mes dificultades para subir l... abrupta ladera, de la mont... donde yacen los restos del... avión destruido. E-te acc... aéreo es en cuanto al núm... personas que perecieron en é... más terrible que ha aconteci... en la historia de la aviación... comercial en los Estados Unido...

NO ACEPTO LA PANAIRE EL ALZA DE LAS TARIFAS

En cuanto a las otras reformas la Panamerican se mostró de acuerdo. — Cablegráficamente contestó ayer tarde la Panaire al señor secretario de Fomento los reparos que al proyecto original del contrato hiciera.

Novedades ha venido ilustrando a sus numerosos lectores de todas las actividades promovidas por el secretario de Fomento, Sr. Pacheco Lara, con la comisión dictaminadora respectiva del congreso, para ver de llegar a un definitivo y perfecto entendimiento en lo relativo al contrato con la PANAIRE, modificado en parte por esa comisión, aunque no fundamentalmente.

En una conferencia privada que el señor ministro tuviera el viernes pasado con los diputados que integran esa comisión y de la que informáramos en su oportunidad, aquel funcionario logró encarrilar criterios hasta

llegar a un plan de acuerdo dentro de las pretensiones de los dictaminadores, ofreciendo consultar a la compañía, por cable, para conocer su opinión. Así lo hizo el Sr. Pacheco Lara ese mismo día y ayer, se nos asegura, tuvo la respuesta: la PANAIRE acepta todas las modificaciones sugeridas al contrato a excepción de la que se refiere a aumentar en \$15.00 mensuales la tarifa, de precio fijo, por el uso del aeródromo de la Sabana.

La cuota original es de \$235.00 Se le pretende elevar a \$250.00 y puesto que la PANAIRE reusa aceptar esa modificación, no es dable creer, pero ni imaginar

siquiera que por una bicoca de esa naturaleza pueda venir al suelo una contratación de la magna importancia de esa.

Posiblemente mañana conocerá el congreso de este negociado, sino en la sesión de hoy quizá

Afirma enérgicamente el ex-Gobernador Cordero lo que expresó ayer en NOVEDADES

El ex-Gobernador de la provincia Heredia, don Juan de Dios Cordero, nos autoriza plenamente para declarar: "Las aclaraciones que aparecen en los diarios de la mañana como hechas en su

- Programa de la retreta del miércoles en el Central
- 1—Marcha Rusa. L. Ganne
 - 2—"1812" Tchaikowsky
 - Obertura descriptiva sobre la invasión de Napoleón a Rusia
 - 3—Vals romántico, estreno. M. Herera
 - Atardecer Japonés J. Deppen.
 - 4—En el zoco Toledano. Arabescas. Cebrián Ruiz
 - 5—Doña Francisca Vives
 - Selección de la opereta, estreno.
 - 6—Rapsodia Guanacasteca. Número 2. Monestel

nombre son apócrifas y sostiene en todas sus partes cuanto declaró al redactor Borges de NOVEDADES que fueron publicadas en este vespertino ayer".